



4.

Hartmuts Kampf um Gudrun.

König Ludwig hatte Späher in Seeland, und diese brachten ihm Nachricht von dem Schwure, den Hetel gethan hatte. Er fragte sie nach der Festigkeit der Burg, die Siegfried inne hatte, und als er vernahm, daß sich die Belagerung derselben wohl ein Jahr hinziehen könne, ging er frohen Mutes zu seiner Gemahlin und zu Hartmut und sagte: „Die Stunde unserer Rache ist jetzt da!“ Er erzählte nun, daß sich Hetel mit seinen besten Rittern in Seeland befände und sein eigenes Land auf diese Art unbeschützt sei. Als Gerlinde sah, daß Ludwig fest entschlossen war, ihre Schmach zu rächen, holte sie Gold herbei, um die Ritter auszurüsten zu helfen. Auch Hartmut ward frohen Sinnes und rüstete sich und seine Mannen mit aller Macht. Ihm war es jedoch nicht mehr darum zu thun, Rache zu nehmen, sondern er dachte